



Argentina: el jaguar vuelve a reproducirse en El Chaco tres décadas después

Description

El jaguar (*Panthera onca*) es uno de los felinos más emblemáticos y majestuosos de América, y en Argentina su presencia, aunque escasa, es de gran importancia ecológica y cultural. Este felino, considerado el más grande de América y el tercero del mundo, habita principalmente en regiones selváticas y boscosas, adaptándose a diversos hábitats, desde selvas tropicales hasta bosques secos.

En Argentina, el jaguar se encuentra principalmente en la región del norte, en provincias como Misiones, Corrientes, Formosa y algunas áreas de la provincia de Chaco. Sin embargo, su población ha disminuido significativamente en las últimas décadas debido a la deforestación, la expansión agrícola y ganadera, la pérdida de hábitat y la caza furtiva. Ahora, una buena noticia devuelve la esperanza.

Esperanza para la población del jaguar en Argentina

El nacimiento de un cachorro de jaguar (*panthera onca*) en el Chaco argentino ha revelado que el yaguareté o tigre - como también se le conoce- ha vuelto a reproducirse en esta región del norte del país sudamericano después de más de 30 años, una noticia de gran importancia para la conservación de esta especie que se encuentra en peligro de extinción.

El avistamiento se produjo el pasado 30 de julio por los guías Pablo Luna y Darío Soraire, en las orillas del Río Bermejo, dentro del parque nacional El Impenetrable, un área protegida de alto valor. "Fue un día maravilloso para mí, tuve la excelente suerte de ver a Nalá (madre) con su cachorro en la ribera del Río Bermejo", ha dicho tras hacer público el anuncio Soraire, quien divisó a los felinos desde una lancha.

Nalá es una hembra nacida en cautiverio y liberada el 18 de agosto de 2024 como parte del programa de reintroducción liderado por la Fundación Rewilding Argentina, en conjunto con el Gobierno de la provincia del Chaco y la Administración de Parques Nacionales. Desde febrero, los técnicos de la Fundación sospechaban que Nalá había dado a luz, basándose en los movimientos del collar de monitoreo y en registros de cámaras trampa. Pero solo se ha podido confirmar tras el reciente avistamiento del cachorro, que tendría cinco meses de vida.

El hito ocurre en una región donde no se detectaban hembras de yaguareté desde 1990. Nalá es hija de Tania y Qaramta, un macho silvestre descubierto en 2019, y nacido en los corrales del centro de reintroducción ubicado en el corazón del parque. La observación cobra aún más relevancia por haber sido realizada por guías locales formados en el proceso de restauración ecológica.

Luna, oriundo del paraje La Armonía, en El Impenetrable, y su familia lideran emprendimientos turísticos en la zona, un ejemplo de cómo la conservación puede generar una nueva economía sostenible. El jaguar es el felino más grande de América, puede medir más de dos metros de largo y un macho puede pesar hasta 120 kilos.

Este animal ha habitado desde el sudoeste de Estados Unidos hasta las orillas del Río Negro en Argentina, pero en buena parte del territorio argentino ha desaparecido, por eso está considerada una especie en peligro de extinción tanto este país como en el vecino Brasil.

Actualmente, diversas organizaciones trabajan en campañas de concientización y protección para garantizar la supervivencia de esta especie en el país. La conservación del jaguar en Argentina no solo es vital para la biodiversidad, sino que también representa un compromiso con la protección del patrimonio natural de la región.

El Maipo/EFE_ECOTicias

Date Created

Agosto 2025

www.elmaipo.cl